

**Beerdigung Silvia Schmid (Ortsvorsteherin
Unterschwarzach) am 11.09.2024
Nachruf Bürgermeisterin Alexandra Scherer**

- es gilt das gesprochene Wort -

Sehr geehrte Familie Schmid,
verehrte Trauergäste,

die Stadt Bad Wurzach und die Ortschaft
Unterschwarzach nehmen Abschied von Frau Silvia
Schmid!

Wir nehmen Abschied von

einer tatkräftigen Ortsvorsteherin,
einer engagierten Stadt- und Ortschaftsrätin,
einer allseits geschätzten Kollegin,
von einem ganz besonderen Menschen!

Frau Silvia Schmid war

- seit 2014 Ortsvorsteherin von Unterschwarzach,
- seit 2004 Ortschaftsrätin in Unterschwarzach und
- von 2009-2014 sowie von 2019-2024
Gemeinderätin in Bad Wurzach

Sie hat die kontinuierliche Weiterentwicklung der Stadt, der Ortschaften und insbesondere natürlich von Unterschwarzach maßgeblich mitgestaltet.

Mit großem Fleiß, lösungsorientiert und den Menschen zugewandt hat sie viel bewegt.

Sie war eine Kommunalpolitikerin mit Herzblut, die Belange der Ortschaft hat sie mit sehr großem persönlichem Einsatz vertreten und umgesetzt, war dennoch anderen gegenüber stets hilfsbereit und bescheiden.

In ihre Zeit als Ortsvorsteherin fiel die Einweihung des neuen Feuerwehrhauses mit Fahrzeugweihe.

Ein Ortsentwicklungskonzept im Rahmen des Entwicklungsprogramms Ländlicher Raum ELR wurde entwickelt und in dessen Umsetzung das Kommunikationszentrum Unterschwarzach mit Sanierung des Schulgebäudes, Umzug der Ortsverwaltung und Neugestaltung der Außenanlage realisiert.

Die Sanierung der Kirche, die Neugestaltung des Friedhofs sowie insgesamt der Erhalt eines schönen Ortsbildes lagen Silvia Schmid sehr am Herzen.

Den Weg in die Ortsverwaltung ist sie vielleicht auch deshalb immer zu Fuß gegangen, um selber nach dem Rechten zu sehen.

Die Dorfgemeinschaft Löwenzahn war ihr wichtig, in der sich viele Freiwillige für die Dorfverschönerung eingesetzt haben.

Sie war stolz darauf, dass es in „ihrer“ Ortschaft so viel bürgerschaftliches Engagement gab!

Auch sie selber hat sich eingebracht, unter anderem bei der Betreuung der in Unterschwarzach und Eggmannsried untergebrachten Flüchtlinge. Mit viel zeitlichem Einsatz, kreativen Ideen und auf der Basis ihres christlichen Menschenbildes hat sie geholfen, für viele Probleme Lösungen zu finden.

Eine Daueraufgabe war für sie auch, neues Bauland für Unterschwarzach zu entwickeln. Sie war unermüdlich, hat hierzu geduldig viele Gespräche und Verhandlungen geführt und immer

wieder auch neue Vorschläge eingebracht.
Denn neue Baugebiete bringen neue Einwohner und Kinder, die auch wichtig für die Vereine am Ort sind.

Und in den Vereinen und Gruppierungen war sie natürlich auch selber engagiert, als Gründungsmitglied in der Narrengilde und im Frauenbund Unterschwarzach.

Als frühere Elternbeiratsvorsitzende hat sie sich für die Ampel an der Ortsdurchfahrt im Zuge der B 465 eingesetzt, und als eine bauliche Änderung notwendig war, hat sie die Lösung dafür ebenfalls selber mitentwickelt.

Und natürlich hat sie sich besonders dafür eingesetzt, dass die Bundesstraße als direkte Verbindung von Unterschwarzach nach Bad Wurzach erhalten bleibt, auch wenn sie durch das Naturschutzgebiet führt.

Silvia Schmid hinterlässt tiefe Spuren, wir werden sie bei vielen Gelegenheiten schmerzlich vermissen.

Ihr für uns alle völlig unerwarteter Tod lässt uns innehalten. Für einen kurzen Moment schien die Zeit still zu stehen, als die Todesnachricht uns erreichte: aus dem aktiven Dienst heraus, mitten aus dem Leben....

Jeder hat sicher noch in Erinnerung, wann das letzte Zusammentreffen mit ihr war und niemand dachte, dass es kein weiteres geben wird.

Wir sind aber auch dankbar für alle guten Begegnungen mit ihr und dass sie sich im Leben so sehr für das Gemeinwohl und die Mitmenschen eingesetzt hat.

Im Namen der Stadt Bad Wurzach, des Gemeinde- und Ortschaftsrats, der Ortsvorsteherinnen und Ortsvorsteher sowie der Kolleginnen und Kollegen verneigen wir uns vor einem ganz besonderen Menschen und sagen Danke für ihr großartiges und nachhaltiges Wirken in Unterschwarzach und zum Wohle der ganzen Stadt Bad Wurzach.

Unser aufrichtiges Mitgefühl gilt der Trauerfamilie, unsere Gedanken sind bei Ihnen.